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ATA 156 1 

Aos três dias do mês de outubro de dois mil e dezenove no Auditório da 2 

Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social em Florianópolis, às 3 

quatorze horas, reuniram-se, com o Secretário Executivo Alexandre Belino, os 4 

Intérpretes de Libras: Fábio Rogerio Minski e Marcos Luiz Simas, as 5 

convidadas: Rindalta de Oliveira (Codec Criciúma), Elisa Keller (SDS), Marli 6 

Ribeiro (Comde São Bento do Sul). Com a participação dos conselheiros 7 

titulares e suplentes presentes: Nivia Feller (SDS), Kelly Cristiny Cabral 8 

(SDS), Roseane Zacchi Colasante (SDS), Renato Weber (SSP), Ellen Mara 9 

da Silva Machado (SED), Ricardo de Freitas (SIE), Sabrina Vieira da Luz 10 

(SES), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Neusa Maria Souza Boldt (AASJLLE), 11 

Vera Lúcia Barboza Lopes (ASCA), Dilma Silveira de Freitas (FECEDEF), 12 

Osvaldo Jesus Reis de Oliveira (ADI), Ivan José Martin (FECEDEF), Jairton 13 

Fabeni Domingos (FECEC), Adilson Mendes França (FECADESC), Scheila 14 

Rodrigues Silveira (APAR), Paulo Sérgio Suldovski (COMDE Joinville), Sirlene 15 

Ponikerski Rocha (COMDE São Bento do Sul). Ausência Justificada: Paulo 16 

Ricardo de Aguiar (SEA), Karina Barbosa Poffo Baldança (SOL), Thiago 17 

Antonio Fagundes de Oliveira (AASJLLE), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), 18 

José Augusto Meier Gochinski (APABB), Janice Aparecida Steidel Krasniak 19 

(Comissão PCD da Alesc). Apresentação dos presentes. Presidente Jairton 20 

Fabeni se apresentou dando as boas vindas a todos e os demais se 21 

apresentaram. Leitura e aprovação da pauta. O Secretário Alexandre fez a 22 

leitura dos itens da pauta e solicita que seja acrescentada na pauta a 23 

Capacitação de Conselheiros da região sul do Brasil, na qual foi aceito pelos 24 

Conselheiros e o Presidente Jairton Fabeni sugere que o item 5 da pauta: 25 

Resolução 001/2019 seja retirado e a Conselheira Kelly Cabral sugere a 26 

alteração da Lei do Conede fique para a próxima pauta. O Presidente Jairton 27 

Fabeni sugere que seja feita uma convocação para comissão discutir as 28 

alterações da Lei estadual nº 15.115/2010, num outro momento em função do 29 

tempo, pois entende que somente uma hora antes das plenárias é muito 30 

pouco, data sugerida 22/10/19 às 13h na SDS e aprovada para comissão se 31 

reunir novamente. A pauta foi aprovada. O Presidente Jairton Fabeni solicita 32 

aprovação da Ata 155 de setembro de 2019 e foi aprovada por unanimidade. 33 

A Conselheira Kelly Cabral fala sobre a situação da sugestão da Lei 34 

Catarinense de Inclusão e colocou sobre a minuta da lei e os 35 

encaminhamentos e a partir de amanhã, contando-se 10 dias para cada 36 

segmento receber a minuta, fazer as sugestões de alteração e encaminhar 37 

para o email do Conede para que a SDS possa fazer os devidos 38 

encaminhamentos. Item incluso, a capacitação de Conselheiros. O Secretário 39 

Alexandre faz os informes da capacitação que acontecerá em novembro, das 40 

180 vagas, somente 70 inscrições foram ocupadas até o momento, estão 41 
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sobrando 110 vagas. Os Conselheiros decidem que estarão abertas para 42 

outros públicos, por ordem de inscrição. O evento acontecerá a hospedagem 43 

no Hotel Internacional Canasvieiras e o local do evento no auditório da 44 

ACADEPOL em Florianópolis,SC. O Secretário Alexandre pede o empenho de 45 

todos os Conselheiros para nova divulgação do evento, os dois capacitadores 46 

serão um Conselheiro do CONADE – que vem de Pernambuco e o outro da 47 

Secretaria da Pessoa com Deficiência de São Paulo, indicado pelo CONADE. 48 

Diego França e Adriano Borges. A Conselheira Ellen Silva colocou sobre a 49 

situação da comissão de denúncias contra Pessoa com Deficiência e fala que 50 

já foram averiguadas algumas denúncias, duas de Joinville, e uma de 51 

Maracajá e também colocou que a comissão só para averiguar a denúncia 52 

não tem razão para existir. A Conselheira Kelly Cabral fala que a comissão no 53 

inicio foi pensada para levantamento de dados para análise, a sugestão da 54 

Conselheira e da plenária, usar o modelo do CEDCA (mapear), outra 55 

sugestão da Conselheira Kelly Cabral é solicitar os dados para a SDS, 56 

primeiramente. Encaminhamento: a Conselheira Roseane Zacchi vai solicitar 57 

ao Conede, em nome da comissão, dados para que aconteça a análise. A 58 

Conselheira Neusa Boldt fala que o surdo tem dificuldade de um canal para 59 

denúncia. O Secretário Alexandre sugere que a comissão de denúncias possa 60 

marcar uma reunião com a ouvidoria para fazer sugestões da necessidade 61 

das Pessoas com Deficiência. Deliberação das comissões: Comissão de Atos 62 

Normativos e Acessibilidade – O Conselheiro Ivan Martin fala da isenção de 63 

taxa para aquisição de veículo, que solicita documento de dois profissionais 64 

da mesma área médica para assinar e preencher o laudo fizeram um texto 65 

solicitando a mudança da Lei. A Conselheira Dilma leu o texto para 66 

conhecimento de toda a plenária. O Presidente Jairton Fabeni sugere solicitar 67 

a atualização no decreto estadual, de acordo com a Lei Federal sobre o IPI. A 68 

Conselheira Kelly Cabral sugeriu solicitar a Secretaria da Fazenda 69 

informações, conforme resposta solicitar a mudança do Decreto. O 70 

Conselheiro Adilson França sugere solicitar documentos de outros municípios 71 

que possuem a situação de solicitar dois profissionais ou não. Abriu-se a 72 

votação para proposta 1: encaminhamento para a Fazenda, proposta 2: 73 

encaminhamento direto para mudança do Decreto. Por 11 a 1, venceu a 74 

proposta 2. O Presidente Jairton Fabeni coloca que está com dificuldades de 75 

se manter a comissão de acompanhamento dos Conselhos Municipais, quer 76 

apoio da plenária para encaminhar ofício para Secretaria da SDS. A 77 

Conselheira Kelly Cabral colocou em análise a questão do acompanhamento 78 

dos Conselhos feito nos outros mandatos. Pensar num caminho diferente para 79 

que esse acompanhamento seja feito, sem ser presencial, talvez o município 80 

vir até o Conede. O Secretário Alexandre fala que o trabalho presencial nestes 81 

últimos anos teve algum resultado, pois quando chegou ao Conselho 82 
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tínhamos 21 conselhos Municipais e hoje temos 83, podemos fazer live 83 

também, mas é importante também estarmos fisicamente presentes, 84 

principalmente em âmbito regional. O Conselheiro Paulo Suldovski sugere 85 

fazer uma reunião com a Secretária Maria Elisa, apresentar mais uma vez, um 86 

plano de trabalho de acompanhamento, implantação de mais Conselhos, o 87 

Secretário Alexandre reitera essa sugestão e diz que a comissão deveria fazer 88 

esta proposta com o plano de trabalho, principalmente no âmbito regional, 89 

onde envolva mais municípios. Documentos recebidos e enviados. Recebidos: 90 

oficio e livro do Conselho Regional de Psicologia sobre a contribuição do 91 

modelo social da deficiência; oficio da COJUR/SDS sobre resposta da 92 

carteirinha do Autismo; ofício da FCEE sobre a resolução 0037/19 do 93 

Conselho Estadual de Educação e a participação do Centro de Atendimento 94 

de Ensino Especial na reunião do Conede; Parecer Técnico da Coordenação 95 

da Saúde da Pessoa com Deficiência da SES referente ao Serviço de 96 

próteses e órteses no âmbito do Estado de Santa Catarina; convite da 97 

Comissão PCD e de Educação para audiência Pública sobre APAE/SC Centro 98 

de Atendimento Especializado e Proposta de Unidade APAE Escola no dia 99 

23/09/19 na ALESC; ofício da AMESC para participação no III Seminário 100 

regional dos Direitos da Pessoa com Deficiência do Extremo Sul Catarinense 101 

realizado em Araranguá nos dias 26 e 27 de setembro; ofício da AMUREL 102 

para participação de palestra sobre Políticas para Pessoa com Deficiência e 103 

criação de Conselhos em Tubarão no dia 29/10/19. Enviados: ofício para o 104 

Presidente da FCEE elogiando a resolução 0037/19 do Conselho Estadual de 105 

Educação e a participação das representantes do Centro de Atendimento de 106 

Ensino Especial na reunião do Conede; ofício para COJUR/SDS se 107 

manifestando sobre o PL 0309.8/2016 sobre a política de órteses e próteses 108 

no âmbito do Estado de Santa Catarina; ofício para empresa NGI SUL – Ferry 109 

Boat de Navegantes/Itajaí para que divulguem a Lei estadual 17.292/17artigo 110 

113 sobre a concessão de desconto para a travessia de Pessoas com 111 

Deficiência entre esses dois Municípios. Assuntos Gerais: a Conselheira 112 

Neusa Boldt fala sobre a classe bilingue, quer saber o que tem de proposta. A 113 

Conselheira Ellen Silva colocou que já existe a proposta de classes bilingue e 114 

fala que esteve no MEC em agosto deste ano, em Seminário de Educação de 115 

Surdos, onde foi informado que a nova Política Nacional de Educação de 116 

Surdos contempla a possibilidade de Turmas e Escolas Bilingues. O 117 

documento da política ainda não foi divulgado oficialmente. Assim que estiver 118 

pronto os Estados irão se adequar a ele. A Conselheira Kelly Cabral falou 119 

sobre a audiência pública sobre escola APAE, na qual representou o 120 

CONEDE e fez uso da palavra, disse que tinha bastante pessoas de 121 

Associações, a FCEE estava presente, foi bastante significativa, mostrou 122 

posicionamento de todo o Estado que é favorável a inclusão. O Conselheiro 123 
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Ivan Martin falou para olhar o capítulo IX da Lei Brasileira de Inclusão. O 124 

Presidente Jairton Fabeni agradece a participação de todos dando assim por 125 

encerrada a reunião, na qual foi lavrada a presente ata pela Conselheira Ellen 126 

Mara da Silva Machado (SED), Secretária adoc, documento que será enviado 127 

aos Conselheiros e assinado pelos presentes. Florianópolis, 03 de outubro de 128 

2019. 129 

 130 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 131 


